

## Intégration économique: Partenaires stables

### QUESTION

Le trafic de la drogue et les mouvements de guérilla sont très répandus dans toute l'Amérique du Sud. Dès lors, ne vaudrait-il pas mieux attendre que les sociétés sud-américaines deviennent plus stables avant de resserrer nos relations économiques avec ces pays?

### RÉPONSES SUGGÉRÉES

- Le Canada a toujours suivi une politique d'engagement avec ses partenaires commerciaux, convaincu que l'ouverture d'une société à la coopération internationale est suivie de réformes sociales et économiques.
- Des transformations remarquables se sont produites dans la région : 34 pays sur 35 ont maintenant un gouvernement démocratiquement élu. Les violations à grande échelle des droits de la personne sont en baisse.
- Une initiative d'inspiration canadienne a conduit à la création d'une Section de promotion de la démocratie au sein de l'OEA. Cette section aide l'OEA à promouvoir et à renforcer les institutions et les processus démocratiques. Elle surveille les élections et met sur pied des programmes à l'intention des pays qui sortent d'un conflit.
- La préservation et la promotion de la démocratie ont été l'un des quatre grands axes du plan d'action adopté par les chefs d'État et de gouvernement des Amériques au Sommet de Miami en 1994 et elle constitueront un élément important de l'ordre du jour du Sommet de Santiago en 1998.

### Au besoin

- Cependant, la démocratie demeure fragile dans bien des pays de l'Hémisphère.
- Les abus commis à l'endroit des groupes défavorisés constituent toujours un problème pénible dans la région.